



Einreicher:

Stadtverordneter Dr. Scharfenberg, Fraktion DIE LINKE

Betreff:

Millionäre in Potsdam

Erstellungsdatum: 10.01.2022

Freigabedatum:

Datum der Sitzung: 26.01.2022

Anlass des Auskunftersuchens gem. § 29 Abs. 1 BbgKVerf.:

Die Landeshauptstadt Potsdam zeichnet sich durch ein hohes durchschnittliches Einkommen der Potsdamerinnen und Potsdamer aus. Während einerseits Tausende über niedrige Einkommen verfügen und auf Sozialtransferleistungen angewiesen sind, gibt es andererseits viele, die über sehr hohe Einkommen verfügen.

Ich frage den Oberbürgermeister:

Wie viele Einkommensmillionäre leben zurzeit in Potsdam?

Die Daten zur Beantwortung der Frage liegen der Landeshauptstadt Potsdam nicht vor, können aber auf Anfrage beim Amt für Statistik Berlin-Brandenburg (AfS) erhalten werden. Einschlägig ist der Statistische Bericht L IV 3 unter <https://www.statistik-berlin-brandenburg.de/l-iv-3-j> abrufbar. Es handelt sich um die Lohn- und Einkommenssteuerstatistik. Eine im Zuge der Anfrage beim AfS durch die LHP durchgeführte Datenabfrage hat zu folgenden Ergebnissen geführt:

Unbeschränkt Lohn- und Einkommensteuerpflichtige des
Gesamtbetrages der Einkünfte

Verwaltungsbezirk	Gesamtbetrag der Einkünfte	2013	2014	2015	2016	2017
Potsdam, Stadt	1 000 000 oder mehr	38	40	37	49	57

Aufgrund der rückwirkenden Bearbeitung der Lohn- und Einkommenssteuer ist mit den Werten für 2018 im September 2022 zu rechnen.

Unterschrift